

Surat Kabar : Media Indonesia  
Subyek : Terumbu Karang

Edisi : 19-Agus-2011  
Halaman : 9

### **Pertamina Peduli Konservasi Terumbu Karang**

Gili Trawangan merupakan salah satu pulau di kawasan Lombok. Nusa Tenggara Barat yang kaya akan terumbu karang. Di perairan yang mengelilingi Gili Trawangan, wisatawan bisa menikmati pesona bawah laut yang tak kalah indahnya dengan Raja Ampat Papua. Namun, Daya tarik terumbu karang di kawasan ini sedikit demi sedikit mulai berkurang karena kerusakan akibat illegal fishing maupun aktivitas buang jangkar. Karena tidak ingin kerusakan berlarut, masyarakat setempat yang tergabung dalam kelompok nelayan "Bahari Lestari" berupaya melestarikan terumbu karang yang rusak. Mereka membuat terumbu buatan, yakni struktur atau kerangka yang sengaja diletakkan ke dalam laut sebagai tempat berlindung dan habitat berbagai organisme laut berupa rumpun dan Inna karang.

Terumbu buatan ini berfungsi merehabilitasi terumbu karang yang rusak "Istilahnya sebagai tempat konservasi terumbu karang," papar Sabil anggota kelompok nelayan Bahari Lestari". Salah satu bentuk terumbu buatan adalah rumah beton yang dibentuk seperti candi dan piramida. "Rumah beton akan menjadi tempat berkembang biak terumbu karang secara alami, namun tetap harus diletakkan terumbu karang sebagai pancingan. jelas Sabil.

Metode dengan rumah beton, dipilih karena metode ini adalah metode yang alami. Walaupun terumbu karang akan tumbuh lebih lama, namun binatang ini akan menempel lebih kuat ke struktur tersebut. Selain itu, walaupun terumbu karang belum tumbuh, struktur rumah beton tersebut sudah dapat menjadi tempat berlindung bagi ikan dan biola laut lainnya. Selama 3 tahun terakhir kepedulian Sabil dan teman-teman, mendapat bimbingan dari Balai Kawasan Konservasi Perairan Nasional Kupang yang memberikan pembinaan dan pelatihan pembuatan terumbu buatan.

Upaya Sabil dan masyarakat yang tak kenal telah, akhirnya mendapat sambutan dari Pertamina Sejak akhir Oktober 2010. Pertamina membantu masyarakat melestarikan 2.954 hektare kawasan konservasi terumbu karang di Gili Trawangan dalam pembuatan rumah beton. Kami membantu dana untuk pembuatan 14 rumah beton sekaligus |K-mbibitan terumbu karang senilai Rp 50 juta, sebagian dari program CSR Pertamina di bidang lingkungan jelas Asissiance Customer Relation Fuel Retail Marketing Region V Rustam Aji. Dukungan Pertamina dalam konservasi terumbu karang ini, diharapkan dapat membantu mengembalikan ekosistem laut sekaligus meningkatkan perekonomian masyarakat. Jika pesona terumbu karang telah hidup kembali akan mendorong pengembangan ikan hias, serta menjadi sumber devisa karena menghidupkan kembali daya tank parawisata.

Selama ini Pertamina telah melakukan berbagai kegiatan pelestarian lingkungan lewat program CSR seperti penanaman bibit pohon di sekitar daerah operasi, penanaman mangrove ikatan lainnya



